HUELVAInformación

Edits: Huelva Información, S. A. Marina, 25. 21001 - Huelva. Apto. de Correos 176 Teléfonos: 257422, 257588 (Redacción) 257989 (Administración, Publicidad y Distribución) Talleres: Avda. de la Prensa s/n. (Sevilla)

Delegación en Madrid: Acción-5, c/. Ces Bermúdez, 12. Tfno.: 2339700. C. P. 28003

Delegación en Barcelona: Ronda General Mitre, 200, 1.º-1.º. Trno.: 2474700. C. P. 08006.

PRESIDENTE DEL CONSEJO
DE ADMINISTRACION Y JUNTA DE FUNDADORES
Nicolás González Núñez

DIRECTOR
Fernando Merchán Alvarez
SUBDIRECTOR
Antonio Castro Caro
REDACTOR JEFE
Juan Luis Alvarez
RESPONSABLES DE AREAS

José Manuel Gómez y Méndez (Opinión), José Cejudo Hidalgo (Huelva), Antonio Peinazo Pleguezuelo (Provincia), Victoriano Ruigómez (Deportes) Administración: Francisco Muñoz, Acuñe Departamento Comercial: José Luis Camacho Malo Distribución: Fernando Cejudo Hidalgo

Distribución: Fernando Cejudo Hidalgo Servicios informativos: EFE Solicitado control OJD. Depósito legal: H-75/1983 Franqueo concertado n.º 20/7

DE mantenerse la Coalición Popular como hasta ahora —allancistas, democristianos y liberales juntos— ya parece seguro el cabeza de la lista por Huelva. No habra que esperar ni a la solución de la crisis en Allanza Popular, que bien podria tomar derroteros inesperados en los próximos días. En Madrid se ha cocido todo, tras varias reuniones de trabajo entre Oscar Alzaga y Félix Manuel Pérez Miyares. No ha sido, eso si, una decisión de última hora, sino el resultado de un trabajo de captación personal por parte de Oscar Alzaga hacia Pérez Miyares después de ir creando por adelentado las condiciones idóneas para la aceptación del ex ministro. Y, además, ha sido una decisión meramente personal de Félix sin que ello suponga el iceberg de una operación a mayor escala iniciada por Rodolfo Martín Villa.

partir de ahora, el centro derecha en Huelva vuelve a recuperar a su lider natural, a su lider de los primeros tiempos de la transición. Lo malo para AP es que los cimientos de esta nueva derecha, por la ceguera de umos y las ambitiones de otros, no se va a montar sobre las siglas de don Manuel, aunque si en uma coalición propiciada por él y en la que, según pregona y afirma, cree firmemente como única alternativa al socialismo en España. Félix Manuel, curiosamente, va a volver a estar con sus antiguos dirigentes de UCD, pero cada uno, y eso es conveniente señalarlo, en campos de juego diferentes. Juntos, vamos, pero no revueltos. La estrategia que seguira ahora todo el bloque de centro derecha en Huelva va a ser muy interesante y digna de ver. Menuda sorpresa se llevarán algunos cuando lean, hoy por la mañana, estas lineas. Sin embargo, hasta los aliancistas más viejos del lugar —que la derecha andaba loca a la búsqueda de un líder, sin encontra-lo—estarán hoy satisfechos del rearme que la decisión de Pérez Miyares supone para su bloque electoral ante los comicios que se avecinan.

A vecinan.

A VENTURABAMOS al principio que la presencia de Pérez Miyares de nuevo en la vida política onubense, al frente de un partido coaligado a Alianza Popular, como es el PDP, puede llevar a dar un giro brusco en la crisis aliancista. Y nos reafirmamos en ello, por cuanto en los sectores fieles a Antonio Fernández Jurado existia ayer un malestar enorme por la parcial convocatoria del Congreso al dejarse en manos de un parlamentario, Sanz Escalera, una de las ponencias a presentar y en dos concejales, Luis Narváez (no proclive a Fernández Jurado) y Antonio Parralo (fiel a Emiliano e independiente que llega nuevo a AP), la otra ponencia. Si a ello unimos que a Fernández Jurado sólo animaba el poner obstáculo a los parlamentarios —porque no los considera idóneos— para evitar su reelección como candidatos y el impedir que unas determinadas personas fueran los representantes del centro derecha en Huelva, nada sería de extranar una retirada en las próximas semanas dado que no sólo tendrán que luchar contra los parlamentarios sino, a lo que se ve, contra el aparato del tensión, a tener que cuestionar al propio Manuei Fraga por las decisiones tomadas. Ni eso es lo que quiere Fernández Jurado ni su equipo, máxime cuando el líder que ellos llevaban buscando desde hace meses para el centro derecha de Huelva ya está sentado en el sillon y con todas las «bendiciones». Puede, que hasta las de Manuel Fraga...

Libros de los siglos XVI y XVII de la Biblioteca Pública de Huelva (I)

Javier Herrera Navarro Director de la Biblioteca Pública con la colaboración de Modesto Solans Mur Licenciado en Filología

Bien es sabido que las desamortisaciones del siglo XIX supusieron una avalancha de gran cantidad de fondos bibliográficos que nutrieron las entonces incipientes Bibliotecas Públicas estatales. Aunque en su mayor parte censados, muchos de ellos se encuentran todavia sin catalogar. Tal es el caso de la Biblioteca Pública de Huelva, en la que según las últimas estadisticas publicadas correspondientes al año 1988, no se halla ningún libro, perteneciente a los siglos XVI al XVIII, censado. Sin embargo existen, si bien, como veremos no en gran número, debido a la escasez de conventos y monasterios en la provincia y a las pérdidas ocasionadas por los avatares sin cuento que han sufrido esta Biblioteca a lo largo de su trayectoria. A llenar esa laguna se dirige el presente artículo, que se verá completado con otro posterior acerca de los volúmenes que aqui se conservan del siglo XVIII, en mayor cantidad que los relativos al XVI y XVII.

Hay que resaltar las grandes y pequeñas sorpresas que, durante el transcurso de la elaboración de este trabajo, han influido positivamente en el animo del bibliotecario, ya que si ya es bastante sacar a la luz pública libros desconocidos no lo es menos el encontrarse de vez en cuando con una joya hibliográfica, tal v como ha sucedido con el ejemplar de la Logica de Aristóteles (nº 1) editado en la imprenta lionesa de Rovillium en 1570, del que. según el «Catálogo colectivo de obras impresas en los sigios XVI al XVII existentes en la bibliotecas españolas» (Madrid, 1972), sólo se conocían dos ejemplares, uno en la Nacional de Madrid y otro en la Universiand de Barcelons /hecho que s la Biblioteca de Huelva le otorga una especial relevancia. Si ello no fuera poco, el ejemplar en cuestión resulta único, además por estar comentado al margen de su puño y letra por el filósofo y teólogo agustino mallorquin Antonio Salom, uno de los personajes más importantes de su orden durante el siglo XVI v residente en el convento de Santa Maria del Socorro en Palma de Mallorca, por lo que en realidad se trata de dos libros en uno. Ello no es extraño ya que las ediciones que de Aristoteles hicieron los humanistas franceses Nicolás Gruchio y Joaquín Perionio, como esta que referimos, pecan de inexactitud y parcialidad, y el mencionado Salom se dedica a comentar y rectificar su versión, sirviendo de síntoma clarificador acerca del debate que sobre Aristoteles se sucita durante el periodo humanista.

Otros ejemplares valiosos son la «Opera Omnia» de Tacito (número 4) editado por Piantino en 1581, en su imprenta de Amberes, la más importante sin duda de todo el XVI, constituyendo una impresión típica de su producción; los dos volúmenes de las «Instituciones Sacras, Evangélicas y Morales» (número 5) del fraile catalán de

la Orden Menor Joan Gazo. impresos en Barcelona por Se bustián Matevad entre 1610 v 1614, destacando en ellos los magnificos grabados calcográficos que oman las portadas, obra de J. de Fornazeris. Igualmente hay que mencionar la edición principe de los «Autos Sacramentales» de Calderón de la Barca por José Fernández de Beundia en 1677 (número 10) que, si bien falto de páginas. conserva todo su valor, y la edición de la «Fasalia» de Lucano por el impresor de Amsterdam Ioanum Blaeu en 1643 (número 8) y comentada por el humnista ingles Thomas Farnaby.

Es preciso destacar la penuria de medios informativos de caracter bibliográfico en que nos hemos movido durante el transcurso del trabajo, ya que si exceptuamos el «Manual del Libreo Hispanoamericano» de Palau esta Biblioteca Pública carece de otras fuentes que hubieran sido importantes a la hora de ampliar datos y contrastar nuestros resultados. Esperemos que un futuro no muy lejano esta Biblioteca tenga las obras de referencia indispensables para llevar a cabo similares trabajos de investigación y así poder contribuir al mejor conocimiento del patrimonio bibliográfico andaluz.

CATALOGO

1. Aristoteles: «Logica ex accurata recognitione Nicolai Gruchij ad Ioachimi Perionij et suam interpretationem...» Lugduni, apud Guliel. Rovillium, 1570. 704 p., 8°, Pergamino.

Emblema impreso en portada con aguila sobre pedestal y dos serpientes siméricas a los ples con la siguiente leyenda: «In virtute, et fortuna». En letra manuscrita: «frater Antonius Augustinianae Familiae» En letra más moderna: «Salom». Signaturas antiguas: I-14, 160. Emblema mariológico manuscrito en contracubierta.

Casi todo el libro se encuen-

tra anotado al margen con comentarios y correcciones al texto en latin. Buen estado de conservación general pero algo deteriorado a partir de la pág. 657. En la pág. 704 manuscrito lo siguiente: «Ad ussum fray Antonii Salom Augustinianae familiae pertinet ad conventus Soncta Maria Succursus Maiioricansis». En hojas de guarda diversas frases en latin y catalán, una de las cuales dice: «Vuy que comptam a 19 del mes de janer del any 1573 anem comensat de repetir les llissons del curts Marti Monto v lo Francesc Pasqual y som nos pactado per preu de un real cada mes la qual cossa sia en nom de deu y de la siat Beneyto more scrit per mi Françesc Paqual vuy dia y any sobredita.

Hay ejemplares de la misma edición en la Biblioteca Universitaria de Barcelona y en la Biblioteca Nacional de Madrid

Bibl.: Javier Herrera Navarro: «El libro más antiguo de la Biblioteca Pública de Huelva», Odiel. 12-2-1984, p.4/ R. 5944.

2. Toledo, Francisco de. (8.1.):
Commentaria una cum Quaestionibus in octo libros Aristotelis de Physica auscultatione.
Item, In lib. Aristotelis de Generationes & Corruptione.
Nunc denuo diligentius atque enmendatius excusa: Cum duplici Indice...... Lugduni, Apud Alexandrum Marsilium Lucensem, 1580. 848 p., 27 h., 322 p., 2 h., 8°, pergamino.

Libro que consta de dos partes, la segunda de ellas también con portada propia. Signaturas antiguas: XI-167, 104 T. Notas manuscritas en la portada de los poseedores: «Ad Fr. Rafaelis Torrens Ordinis Mercedis», «Ad usum Joannis Fulla? filij Antoni» y otro tachado e legible.

Con indice temáticos al final de cada parte.

Corresponde al descrito por Palau (XXIII, p. 234a) con el número 333.117, aunque su descripción es incompleta/R. 5945.

3. Toledo, Francisco de (S.I). «Comentaria una cum quaestionibus in tres libros Aristote lis De Anima: nunc emendatius quam antea unquam in lucen edita».

Lugduni, Apud Alexandrum Marsilium Lucensem, MDLXXXI 645 p., 5 h., 8°, pergamino.

La portada se encuentra al final del volumen. De la p. 144 salta a la 147. Encuadernación defectuosa de las hojas finales. Signaturas antiguas: «Ar. 7, pla. 1, número 133», «XI-172» y «P. Toledo 104».

Con Indice

Corresponde al descrito por Palau (XXIII, p. 235a) en una nota al número 333.135 que se encuentra en la Biblioteca Pública de León. R. 5946.

Continuará)